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BULLET IN D'INFORMATION D E LA COMMuN 

Un budget 2006 équilibré 

vE NIE R 

La totalité des conseillers municipaux, à l'exception du groupe 
UDC qui s'est abstenu, ont accepté le projet de budget 2006 
qui leur était soumis le 15 novembre. Relevons qu'il présente 
un total se situant à 74,5 millions de francs, en légère 
progression par rapport à celui de 2005 (72,58 mios). 
Relevons que le budget des investissements s'élève quant à lui 
à environ 16,6 millions de francs . 
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Parmi les nouveau/( prOjets d'mvestlssement ligule l'achat de terram près de fa poste de Vernier 

Venez patiner sur la Place du Lignon page 21 
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Le budget adopté par les autorités le 
15 novembre dernier se monte à en
viron 74,5 millions de francs 

Intervention à Brienz 

Suite aux intempéries de cet été. la 

Protection civile verniolane est inter
venue à Brienz du 9 au 14 octobre 

dernier. 

A vos fourneaux! 

Les bibliothèques vous proposent plu
sieurs livres de recettes pour vous 
régaler pendant les fêtes. 

Echo des clubs d'aînés 

Le Club des aînés de Vernier-Village 

va déménager l'année prochaine dans 
un nouveau local qui sera construit au 
chemin de Poussy. 

La solidarité à Vernier 

Lors du Swiss World Music Festival, 

les acteurs de la solidarité internatio
nale se sont présentés au public tan-

P.34 dis que l'association Project s'occu
pait du .Vi llage des petrts». 
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Un budget 2006 équilibré 

L e budget adopte par les acIter 
rités communales le 15 novembre 
dernier s'appuie sur les cinq priorites 
suivantes: l'urgence, la sécurité. la 
conservation des acquIs, l'orientation 
vers la population et le confort des 
utilisateurs du matériel. Cela étant, la 
marge du Conseil administratif était 
des plus réduites. Sur un bUdget d'en
vi ron 74,5 millions, ce dernier avait 
une marge d'environ un million de 
francs seulement. soit 1.3%. Reve
nons un peu en amère. A la fin de 
l'été, en l'occurrence début septem
bre, la version 0 du budget est ache
vée à l'In terne. Ensuite de qUOI, cha
que responsable de service expose 
ses priorités et le Conseil administra
tif tranche. Les priorités définies par 
les chefs de service représentaient 
une somme d'environ 3 millions de 
francs. Salt 2 millions de trop. Avant 

d'arriver à la version soumise au 
Conseil municipal, le Conseil admi
nistratif s'est réuni pour prendre ses 
responsabilités. La discussion a per
mis de se mettre d'accord sans avoir 
à voter. Pour faire le tri entre les 
priorités proposées par les chefs de 
service, les trois magistrats se sont 
basés sur les cinq critères cités précé
demment: l'urgence, la sécurité, la 
conservation des acquis, l'orientation 
vers la population et le confort des 
utilisateurs de matériel. 

Précisons Que pour calculer les recet
tes fiscales des personnes physiques 
à venir, la commune a dû se livrer à de 
subtiles calculs. Ainsi, on a estimé les 
revenus générés par les nouveaux 
emplois des sociétés installées en 
2004 dans l'immeuble Blandonnet Il 
(notamment Gillette) à environ 

Les nouveaux emplois du site 81andonnet 1/ devratent rapporter environ 
CHF 700'000, ", 

(7» 

700000 francs. Par ailleurs, la hausse 
de la population verniolane entre le 
1er janvier 2004 et le 30 juin 2005 
était de 140 unites. Sans oublier une 
croissance estimée pour 2005 à 1 %, 
soit 430 000 francs. C'est ainsi que 
l'on arrive à des impôts personnes 
physiques de l'ordre de 43,5 millions 
dans le budget 2006, pour une pro
duction 2004 estimée de 41 ,84 mil
lions. 

En ce qui concerne les charges, celles 
relatives au personnel ne progressent 
que de 3,18%. Quelques nouveaux 
postes sont prévus: une assistante 
sociale Isecrétaire sociale pour le ser
vice Jeunesse, emploi et vie sociale 
(afin de mettre en place un secrétariat 
professionnel permettant d'encadrer 
les deux personnes en formation et de 
répond re aux demandes des usagers), 
un jardinier à 50% au service des 
espaces verts (afin de répondre à 
l'entretien de nouveaux espaces tel 
que le parc de Poussy), la création 
d'un nouveau poste .d'homme à tout 
faire. à la mairie et une éducatrice 
pour l'Espace de vie enfantine du 

Lignon. 

Débat au plénum 

Le SOi r du débat en plénum, soit le 15 
novembre, le maire Georges Zufferey, 
en charge du dicastere des finances, 
a débuté par sa déclaration tradition
nelle. Il a d'abord tenu à rappeler Qu'il 
ne fallait -pas tomber dans un excès 
de triomphalisme ni faire preuve, au 
contraire, de minimalisme en évo
quant une Situation exceptionnelle .. , 
Le magistrat fait ici allusion auxcomp
tes 2004, lesquels ont finalement 
laissé un boni de 5,5 millions de 
francs. Une différence due essentlel-



lement a de meilleures rentrées Que 
prévu en ce qui concerne les impôts 
des entreprises (personnes morales). 

- Le Conseil administratif considère 
avoir fait une estimation correcte des 
recettes permettant d'avOir une cer
taine marge pour gérer notamment 
l'entretien du patrimoine de la com
mune. Nous ne pouvons pas en effet 
nous borner a une demarche 
minima liste dans l'appréciation des 
recettes dans le but de dégager des 
excédents qui permettraient une ré· 
ductlon systématique de la dette. L'en
tretien du patrimOine est une démar· 
che nécessaire pour laisser aux géné

rations futures un patnmoine en bon 
état et des outils de travail adéquats 
et de bonne qualité pour répondre aux 
besoins de la population », a+il sou
ligné. 

Il faut savoir que grâce au boni extra
ordinaire relatif a l'exercice 2004, la 
commune a été en mesure de diml-
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nuer sa dette de 5 millions de francs. 
Cela se reflète dans le budget 2006 
pUisque la rubrique . intérêts paSSifs» 
diminue de près de 9%. 

Amendement voté 

Parmi les objets discutés durant le 
vote du budget, l'un concernait l'ins
cnption d'un montant de 30 000 
francs afm d'organiser en 2006 une 
fête destinée aux nouveaux votants 
sUite à l'adoption par la population du 
droit de vote des étrangers au niveau 
communal. Cette somme se décom
pose comme suit: 7000 francs pour 
chacun des quatre quartiers, plus 
2000 francs pour divers et imprévus. 
Il s'agira de festivités qui n'auront lieu 
qu 'une seule fois. C'est a cause de ce 
montant, finalement adopté, que le 
groupe UDC s'est abstenu lors du vote 
final du budget 2006. Précisons que 
l'on estime a enVIron 8000 personnes 
les nouveaux votants potentiels sur 
Vernier. 

EVOLUTION CHARGES ET REVENUS 
DE FONCTIONNEMENT 

2OC() 2001 2002 2003 2004 

.. 

Les assurances en question 

Autre sujet qui fut au centre des 
discussions: le portefeuille d'assu
rances de la commune, lequel com
prend environ 120 polices, dont 95 
concernent des véhicules et une po
lice générale pour les bâtiments. L'en
semble des assurances en question 
se trouve auprès de la Nationale Suisse 
Assurances. Cette problématiqueavait 
f311 l'objet de diverses critiques lors 
des discussions portant sur le vote du 
budget 2005. Suite à cela. le Conseil 
administratif a mené une étude de 
son portefeuille, comme l'avaient de
mandé les élus. Finalement, il a été 
décidé que la convention de courtage 
sera dénoncée au 31 décembre 2006. 
Et un appel d'offre sera prochaine
ment organisé, 

Transfert de charges 

Les velléites de transfert de charges 
entre le canton et les communes ont 

2005 2006 

o Chorges 

I!I Revenus 



également suscite quelques réactions. 
A ce propos, Georges Zufferey a pre
clsé que Vernier juge le comporte
ment du Conseil d'Etat inadmissible 
dans cette affaire. En effet, un groupe 
de travail avait vu le jour afin de 
travailler il d'eventuels transferts . Un 
dialogue s'y était IIl~tcJl.r!: et l'Etat 
débarque à nouveau avec .. Jn prolet 
tout flce le sans concertation preala
ble. Une situation d'autant plus into
lérable qu'elle ne tient pas compte du 
résultat de la votation d'avnl 2005 al! 
presque 67 % des votants ont refuse 
que les communes s'acquittent du 
huitième du financement de l'Office 
cantonal des personnes âgées (OCPA). 
la mesure avait été votée en catastro
phe fin décembre, sans concertation 
aucune avec les magistrats commu
naux, dans le but de réduire le déficit 
du budget 2005. 

Cette fois-ci, la somme en jeu s'élève 
à environ 30 millions de francs. le 
Consei l d'Etat a élaboré un projet de 
loi dans lequel il sollicite un nouvel 
effort des communes. le canton va 
retenir les 13 millions qui auraient dO 
être versés au Fonds d'équipement 
communal (FEe) et réclamer 17 mil
lions pour les transports pUblics. Or, 
Vernier serait directement touché 
puisque la commune a perçu environ 
3,9 millions de francs du FEC l'an 
dernier. Bref, il ne s'agit pas d'une 
mesure sans conséquence pour la 
commune, si elle devait parvenir à 
être votée. Toutefois, le comité de 
l'Association des communes genevoi
ses a d'ores et déjà pris position 
contre ce projet de loi. Réunis en 
assemblée générale le 9 novembre 
dernier, les magistrats des 45 com
munes ont désapprouvé ce projet de 
loi désirant faire "participer les com
munes à l'assainissement des finan 

ces de l'Etat-.lls estiment qu'un trans
fert de charges ne se justifie que si des 
compétences supplémentaires l'ac
compagnent. le Grand Conseil doit 
encore avaliser ce projet de toi, après 
aVOir entendu l'ACG en commission. 

La realisa/ion du centre de quartier _Epiphanie _ au Lignon fait partie des investis
sements inSCrIts au budget 2006 

Des investissements raisonna
bles 

Enfin, un dernier mot sur le budget 
des investissements. Bien Que légère
ment supérieur à celui de 2005, il 
reste dans les limites que Vernier peut 
et doit investir chaque année. Il se 
situe à hauteur de 16,6 mill ions de 
francs. Mais il convient de rappeler 
que les crédits déjà votés à ce jour 
représentent. pour te budget 2006, 
un total de 9,7 millions de francs. les 
nouveaux projets ne représentent donc 
que 6,8 millions. Parmi ceux-ci, fi
gure les projets d'achat de terrain 
près de la poste de Vernier, de réali
sation du centre de quartier " Épipha
nie .. au Lignon, les frais d'installation 
et de dèplacement des Centre d'ac
tion sociale et de santé dans l'immeu
ble administratif de Châtelaine ainsi 
que ta rénovation des antennes du 
lignon et des Avanchets . 

Une fois le budget adopté, le maire a 
tenu à remercier les responsables de 

services, les secrétaires généraux et 
les conseillers munICipaux. «Les mo
difications peu nombreuses appor
tées au budget 2006 nous permet
tent de conclure que nous sommes 
bien en phase avec tes visions budgé
taires de votre conseil et nous nous en 
réjOUissons", a-t-il relevé. 

Serge Guertchakoff 



Conseil administratif > communications 

Petite enfance 
l'espace de vie enfantine des SIG a 
reçu son autorisation de construire. 
Elle devrait dès lors pouvoir OUVrir ses 
portes à la rentrée scolaire 2007· 
2008, si toutsederoulecomme prévu. 

Après "accord du Conseil municipal 
de faire de ce projet une prIOrité en 
matière de petite enfance, un parte
nariat avec la commune est en cours 
d'élaboration, qui permettra de dis
poser de 48 places pour la commune. 

Bruit routier 
La commune a été informée du fait 
que le délai de réalisation des travaux 
d'assainissement du bruit routier pour 
pouvoir bénéficier des subventions 
fédérales a été prolongé jusqu'en 

2018. la commune a donc jusqu'à 

celte date pour préparer ses projets 

d'assainissement des roules concer
nées. â savoir la partie communale de 
la route de Vernier (prolet en cours de 
réalisation), la route d'Aïre et la route 
du Bois-des-Frères. 

Transfert de charges 
Le comité de l'Association des 
Communes Genevoises (ACG) a dé
cidé de refuser le plan du Conseil 
d'Etat, avec les charges et recettes 
que ces transferts Impliquent, compte 
tenu du fait que les modificat ons 
législatives enVisagées en matière 
fiscale seront soumises à référendum 
et que le canton n'a pas discuté de 
son projet de transfert de cha'ges 
avec les communes au préalable. 
Cette position sera soutenue par Ver
nier lors de la prochaine assemJlée 
générale de l'ACG. 

Remerciements de l'armée 
L'armée Suisse a envoyé un courrier à 
la mairie pour la remerCier pour sa 
collaboration lors des travaux de ré
habilitation du bâtiment ST PA (sta
tionnement des troupes de protection 
aérienne). Ce cou mer mforme aussi 
Vernier du dépôt du bouclement fmal 
de ce chantier et des décomptes y 
relatifs. 

Espaces verts 
Le Conseil administratif a donné son 
accord à la constitution d'une servi
tude de canalisations électriques sur 
la partie nord de la parcelle du parc du 
chemin de Sales. Une délibération 
sera déposée au Conseil municipal. 

L3 commune peut bénéfiCier de subventIOns fédérales pour les travaux fiés il l'assainissement du bruit routier 
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Conseil municipal > séance du 15 novembre 2005 

Les ados et la «mal bouffe» 

Contrairement à l'école primaire et au post obligatoire, les cycles d'orienta
tion ne mettent pas à disposition des élèves des lieux de restauration. Une 
anomalie que veut corriger l 'a lternative verniolane. 

A l'Image de la majoflté des cycles du canton, le Renard ne possède pas de restaurant 
scolaire 

Tout le monde le sait. Dans la vie d'un 
individu, le passage de l'adolescence 
est un moment critique. Plus tout à 
fait enfant, pas encore totalement 
adulte, il n'est pas évident, pour les 
jeunes de la t ranche d'âge des 12 -
15 ans, de pouvoi r réellement s'assu
mer de manière autonome. Tant au 
niveau de la sociabilité que de la 
nutrit ion. 

Devan t cette dernière constata tion, 
les verts, l'alliance de gauche et les 
socialistes proposent, en ce frais mardi 

soir, un projet de postulat intitulé 
« Des restaurants scolai res pour les 
élèves des cycles d'orien tat ion ?". 
Les signataires est iment notamment 
qu'il est anormal Que « si les élèves 
de l'école primai re ont la possibilité 
de fréquenter sur notre commune les 
restaurants scolai res, qui ont obtenu 
récemment le label «fourchette 
verte ,., rien n'existe par contre pour 
les élèves du secondaire au niveau de 
l'école obligatoire. Alors même Que 
dans le post -obligatoire ainsi qu'à 

l'université, la quasi-totalité des éco
les possèden t des cafétérias propo
sant des repas équi librés à moins de 
10 francs. ,. 

Problème d'obésité 

Au tre argumentaire de l'alternative: 
« En Suisse, envi ron 20% des jeunes 
de 15 ans souffrent d'obésité. L .. l Si 
rien n'est entrepris pour inverser la 
tendance actuelle, ce nombre aug
mentera fortement. .. Aujou rd'hui, la 
situa tion des jeunes Vernlolans qui 
fréquentent les cycles d'orientation 
(Renard, Coudriers et Caylal n'est 
donc pas idéale, ces bâtiments n'étant 
pas ou peu équipés en matière de 
restauration. De plus, « les parents 
ne sont pas toujours là pendant les 
pauses de midi pour inciter l'adoles

cent à s'alimenter correctement. d'une 
laçon équilibrée. ,. 

Il Projet irréalisable » 

les dépositai res du projet de la mo
tion chargent donc le Consei l admi
nistratif • de présenter au Conseil 
municipal, après étude, un rapport 
sur la mise en place et les coûts 
inhérents d'une ou plusieurs structu
res de restauration pour les cycles des 
Coudriers, du Renard et de Cayla, 
ainsi que d'inclure dans l'étude la 
possibitîté d'une collaboration avec 
les communes concernées et d'autres 
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partenaires du Departement de l'ms- l'alternative s'adressent directement 
tructlOn publique .• 

Pour un conseiller muniCipal du PDC, 
• ce projet est irréalisable car tout ce 
qui touche aux cydes d'Orientation 
est uniquement du domaine de l'Etat, 
c'est avant tout une affaire 
cantonale, De plus, il faut savoir aussi 
que ce problème ne touche f inale
ment qu'un nombre peu ëleve d'elé
ves. • De surcroît, un élu radical 
rappelle que _ la commune de Ver

nier propose depuis pas mal de temps 
des bus afm de permettre aux jeunes 
de regagner leur domicile lors de la 
pause de midi •. 
• Si c'est un problème d'argent et 
que c'est trop cher, dites-le nous tout 
de SUite, s'emporte un socialiste , Nous 
comprendrions que pour VOUS l'éco
nomie est plus importante que la 
santé de nos enfants .• Ire dans les 
rangs de la droite, • Que les gens de 

à leur conseiller d'Etat Charles Beer, 
ce sera plus simple, propose un mem
bre de l'UDC. Nous n'avons pas à 
débattre d'un sUjet que nous ne pour
rons de toute manière pas résoudre, _ 
Un autre élu POC rappelle que _ dans 

un passe assez récent, une telle struc
ture eXistait au cycle du Renard mais 
qu'elle a eté suppnmée, alors que le 
POC s'y opposa it , par une ancienne 
conseillere muniCIpale socialiste ! _ 

Je trouve pour le moms cocasse que le 
PDC défendait hier une mesure et 
qu'il ne la soutiendrait plus 
aujourd'hui , • ironise encore un élu 
de l'alliance de gauche. 
Le débat clôt. Ce prolet de motion 
passe au vote. Par 19 oui, contre 14 
non et 1 abstention, il est finalement 
pris en considération, Au Conseil ad
ministratif de travailler la question. 

Didier Tischler 

Tags et graffitis 

Certains élus ont interpellé la 
conseillè re administrative Nelly 
Buntschu. Objet de la discussion : les 
tags et graffitis. En effet, sUite à deux 
projets de motion, déposés en octo
bre 2003, les élus du municipal ne 
valent toujours nen venir, Pour mé
moire, les projets concernés visent, 
d'une part, à recenser tous les lieux 
vierges pouvant être -décorés- par 

les tags et graffitis et, d'autre part, à 
trouver une solution pour que cela 
cesse. 

Selon le PDC et le PS, dépositaires 
des projets de motions concernées, 
Nelly Buntschu a toujours dit que ce 
travail était en cours. Ce à qUOI, la 
conseillère administrative rétorque 
que, au contraire, elle avait mformé la 

commiSSion concernée en précisant 
que cette tâche. trop lourde, ne pou
vait être assurée par un employé com
munal, mais seulement par une en
treprise privée. Ce Qui aurait un coût 
estimé à quelque 95DO francs, 

Les élus insistent sur la lenteur du 
traitement de ce dOSSier mais se ré· 
Jouissent, ironIquement, d'apprendre 
Que Nelly Buntschu, c'est elle qui le 
dit, • ne peut faire des miracles _. 

La conseillère administrative en a vu 
d'autres. Elle dit ne pas être touchée 
par ces attaques car personne ne se 
rend bien compte de l'ampleur de la 
tâche, 

SUite au procham épisode? 

D.T. 

Municipal en bref 

• Le CM a accepté, â l'unanimité, 
l'augmentation du montant de l'al 
location fam iliale des employës mu· 
nicipaux (DA 230-05.10). Celle-ci 
sera de Fr. 25.- par an et par 

enfant. 
• Le proJet de budget 2006 a été 
accepté par 29 oui et 5 absten
tions, 

• la dérogation au rapport des 
surfaces pour des parcelles route 
de Peney (DA 232 A - 05.11) a été 
renvoyée en commission. 

• La creation d'une place de Jeux 
au jardin Robinson (PE 234 
05.10) a été acceptée et transmise 
au Conseil administratif. 

• Les élus ont également accepté 
le droit à l'accès aux commerces 
dans le quartier chemin Champ
Claude· route de Vernier (PE 199 
- 05.05) et J'accès et le droit de 
stationner sur la contre-route de 
Meynn (PE 220 - 05.101. 
• Le CM a désigné huit des siens 
comme membres de la commis
sion intercommunale des transport 
et de la circulation_ 

• A l'unanimité, le CM a accepté 
la modification du règlement du 
Conseil municipal et adoption des 
directives de fonctionnement (DA 
238 - 05.1ll • La résolutIon R 
240 - 05.11, concernant l'évalua
tion de l'activité de l'Observatoire 
verniolan du développement dura
ble a été acceptée et envoyée en 
commission de l'aménagement. 

• La résoJution (R 241 - 05.11) 
concernant J'adhésion de la com

mune au Groupement local de coo
pération transfrontaliére (GLCT) en 
vue de développer le projet du Rec
tangle d'Or a aUSSI été acceptée et 
envoyée en commission des finan
ces. 

D,T. 
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Prochaine séance 

Mardi 20 décembre 2005 à 20h30. 

L'ordre du Jour. les procès-verbaux 
des débats du Conseil municipa : 
amsi Que loutes les décisions prises, 
peuvent être cons!.. :es sur notre site 
Internet : www.vern ler.ch 

Monique Mattenberger 
Conseillère municipale, 
membre du parti libéral 

Quelle est votre passion ou hobby? 
«J'éprouve beaucoup de plaisir à la 
lecture (romans policiers, littérature 
française. biographies) et à aller au 
théâtre. D'autre part, j'aime les ac
tivités de plein air et sportives tels le 
Jardmage, la marche en montagne, 
le golf ainsi que la pratique régulière 
du tennis au club de Vernier .• 

Quel est votre plat préféré? 
• J'apprécie la bonne cuisine et 
j'aime la faire. Je suis gourmande 
et ... gourmet ! J'adore le chocolat 
noir qui est mon «péché mignon .. .. . 
à bon entendeur! .. 

Quel est votre meilleur souvenir 
d'enfance? 
« Un beau vélo que m'a offert mon 
grand-père à ma communion à l'âge 
de 12 ans qu'il fallait entretenir tous 

les samedis ! Nettoyage à fond ... 
rayons compris! • 

Décrivez un de vos rêves pour 
Vernier? 
« Pour Vernier, je rêve d'une com
mune dans laquelle, et dans chaque 
quartier (Châtelaine, Avanchets, Les 
libellules, Aïre, Le lignon), il fasse 
bon vivre et où l'on maintienne toutes 
les zones de verdure actuellement 
existantes! 
De même, un arrêt du bétonnage el 
surtout une forte diminution de tous 
ces entrepôts et réservoirs qui ont 
envahi notre commune . • 

Quel est votre artiste musical ou 
groupe préféré? 
.. J'apprécie tout particulrèrement la 
variété française ou les chansons à 
texte de qualité, par exemple, Patricia 

{l'Y 

Kaas, Linda Lemay, Michel Sardou, 
Julien Clerc, Bernard LavilHers entre 
autres el un chanleur du Jura fran
çais Michel Jeanneret que j'ai dé
couvert récemment. • 

Quelle est la personnalité, vivante 
ou décédée, qui a été la plus 
marquante pour vous? 
• Toute personne m'apporte beau
coup par son savoir et son parcours 
de vie. Par exemple, lors de mes 
visites hebdomadaires bénévoles 
dans des EMS, les personnes âgées 
partagent leurs vécus et leurs expé
riences , ce qui est extrêmement en
richissant. • 

Propos recueillis par S.G . 



Le parc de l'Etang us surveillance 

La crainte de la grippe aviaire a contraint Vernier à prendre quelques mesu
res avec ses volailles. Ce qui ne doit toutefois pas décourager les curieux à 
(re)découvrir ce petit coin de paix proche des Avanchets. 

C'est un réel petit coin de paradis. 
Encore faut-il en connaître l'existence 

et, ensuite, savoir où il se trouve. Il 
n'est pas évident que tous les 
Verniolans le sachent. l es Genevois 
de la ville encore moins. Cette oasis 
se trouve. coincée,. entre la rou te 

de Meyrin et la route de Vernier, 

accolée aux Jardins familiaux de 
Balexert. On y accède aisément par le 
chemin Phillibert-de-Sauvage. 

Le Parc de l'Etang (ou Etang des 
Tritons), puisque c'est de lui qu'il 
s'agit, accueille canards colvert. sif
fleur, ca rolin et mandarÎn, cygnes 
noirs d'Australie, oies du Nil, de Gui-

/' 

née et hybrides, poules names alle

mandes et coq ad hoc, paons et autres 
volatiles qui se baladent en semi
liberté dans les allées du lieu. On y 
trouve également des grenouilles, des 
fu rets, des lapins, des tortues de Ca

lifornie et des carpes. l es mercredis 
et les week-ends, le parc fai t régu-
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Ilêrement le plein de familles habI
tuées et connaisseuses de l'endroIt. 
D'autant plus qu'une aire de Jeux est 
également a la disposition des petits. 

C'est le service des espaces verts de 
Vernier qui en a la charge et la respon
sabilité. Marco Bucner, titulaire d'un 
CFC de gardien d'animaux en est le 
gérant. Une defTll-dOl.-zatne de per
sonnes, membres de l'equipe des 
gardiens, s'occupent a tour de rôle de 
l'entretien et, bien sûr, de nourrir 
toute cette faune, Chaque vendredi, 
Marco Bucher est sur place et confie 
alors à un collaborateur une fiche 
détaillée sur laquelle lout est SpéCI
fié: que donner a manger, comment 
le faire, que nettoyer, etc. A noter 
d'ailleurs que le collaborateur de pi
quet apprécie particulierement ce tra
vai l. 

Animaux munis d'une puce 
électronique 

Tout va bien dans le meilleur des 
mondes? Hélas non car le parc a 
déjà été, par le passé, victime d'inci
vil ités imbéciles. C'est un euphé
misme, Des individus n'ont pas hé
sité, par exemple, à lancer des cai lloux 
sur des nids remplis d'œufs, d'autres 
ont carrément cassé des cages et volé 
des animaux rares comme les fu
reis .. , Du coup, aujourd'hui, ces ani
maux-là sont munis d'une puce élec
tronique, comme pour les chiens, Qui 
permettrait, le cas échéant, de les 
retrouver, Ces idioties n'empêchent 
toutefois pas les animaux de bien se 
senti r pUisqu'Us ne cessent de se 
reprodui re. 

Mais, ces derniers temps, grippe 
aViaire oblige, toutes les volailles ont 
été emprisonnées. Le Conseil fédéral, 
en date du 2 1 octobre dern ier, avait 
fait parveni r une ci rcu laire invitant les 
propriétai res de volailles à prendre un 
certain nombre de mesures préventi
ves urgentes pour empêcher une éven
tuelle propagat ion car le risque existe. 
Si. fort heureusement, Genève n'a 

pas encore été touchée, les responsa
bles verniolans ont du appliquer ces 
mesures. Concrètement, Jusqu'au 15 
décembre. toutes les volailles de 
l'Etang n'ont pas pu être en contact 
avec l'extérieur et les pauvres étaient 
en quelque sorte en Quarantaine, • 
enfermées. dans le poulailler. Pour 
les animaux .. sauvages -, comme les 
canards et les cygnes. cette mesure ne 
s'applique pas car elle est irréalisable. 
Toute cette opération était évidem
ment effectuée sous le contrôle d'un 

véterinatre. Elle riSQue. en outre, d'être 
recondUite le printemps prochain lors
Que les oiseaux migrateurs partis vers 
le sud et survolant nos régions effec· 
tueront le voyage inverse, 

Ces Inconvenients ne dOivent toute· 
fOIS pas vous decourager de l'enVie 
de découvnr le parc de l'Etang, 
Ce • petJ". déplacement en vaut la 
chandelle, votre progémture ne nous 
contredira pas. 

Didier Tischler 

Fermetures des bureaux 

Les bureaux de l'administration 
seront fermés du 24 décembre 
2005 au 2 janvier 2006 inclus, 
Réouverture mardi 3 janvier à 9h. 

Le service de l'état civil sera fermé 
du 23 décembre 2005 à 17h au 
3 janvier 2006 à 9h, En cas d'ur
gence seulement (décès, inhuma
tions, naissances), veuillez con
tacter Mme Nicole Moesching au 
078 726 32 21. les jours ouvra
bles de 9h à 16h. 

Les postes de la sécurité munici
pale seront fermés du 24 décem
bre 2005 au 2 janvier inclus. 
Une patrouille de la sécurité muni
cipale sera sur le terrain et pourra 
être jointe au 022 306 06 55. 

En cas d'urgence veuillez contac
ter la gendarmerie de Blandonnet 
au 022 427 93 21. 

La piscine du Lignon sera fermée 
du samedi 24 décembre au lundi 
26 décembre 2005 ainsi que du 
samedi31 décembre2005aulundi 
2 janvier 2006. 
Du mardi 27 décembre au ven
dredi 30 décembre 2005 et du 
mardi 3 janvier au dimanche 8 
janvier 2006 elle sera ouverte de 
09h30 à 17h00. Reprise de l'ho
raire usuel dès le lundi 9 janvier. 

Pour les Transports publi cs 
verniolans <TPV). l'horaire du 
samedi sera en vigueur du lundi 
26 au samedi 31 décembre 2005, 
Dès le lundi 2 janvier, reprise de 
l'horaire normal. 

Les bibliothèques communales 
seront fermées dès le samedi 
24 décembre, Réouverture le lundi 
9 janvier 2006, 



)..",,,"'.,,, >11""",01 .. """, )' .. r""I,~ ) Senices communaux 

Noces d'or, de diamant 

50 ans, 60 ans el même 65 ans de 
manage, cela se fête! 

C'est pourquoi nos Autontés ont eu le 
grand plaisir d'accueilli r à la maison 
Chauvel-Lullln, le 21 novembre der
nier, un couple qui s'est dit «oui .. en 
1940 déjà, deux couples Qui se sont 
mariés en 1945 et six couples en 
1955. 

Les heureux convives ont pu appré
cier quelques morceaux de Chopin 
interprété par le pianiste Michal 
Drewnovski et recevoir les félicita
tions du Maire, M. Georges Zufferey, 
et du Président du Conseil municipal, 

''''''1'1,,10I1r1'''' >\" """ "!I\, 

latme 

M. Pierre Ronget. Le pianiste MlChal Drewnovskl a interprété quelques morceaux de Chopin 

Georges Zufferey, Maire, pose en compagnie des couples présents: 
Roger et Jeanne Abel, Edmond et Edmée Aubert, Frédéflc et Paulette Balzli, Karl et 
Gaby Blaser, Narcisse el Thérèse Crettaz, Giordano et Joséphine Langel, Gaspard et 
Yvonne Sidler, Henri et Paulette Suter, Maurice et Ginette TroUet 

Après les photos traditionnelles et la 
remise d'un bouquet de fleurs pour 
ces dames et de deux livres sur la 
commune pour ces messieurs, cha
cun a pu profiter d'une collation et 

surtout discuter et partager ses sou
ven irs dans une ambiance très convi

viale. 
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Nouveaux citoyens rruolans 

Les nouveaux citoyens de notre corn· 
mune par naturalisation ont été ac
cueillis par nos Autor tes a la salle du 
Conseil municipal à la n'aine. en date 
du 24 novembre 2005. 

Une trentaine de participants ont reçu 
la bienvenue de M. Georges Zufferey, 
maire, et de M. Pietre Ronget. présl· 
dent du Conseil municipal. Chacun 
leur a expliqué le fonctionnement de 
la commune et quelques conseillers 
municipaux leur ont ensuite remis 
deux livres sur la commune, ainsi 
qu 'une brochure explicative et huma· 
ristlque sur la politique en Suisse. 

Après une brève vIsite du bâtiment, 
les convives ont été gUidés par les 
conseillers jusqu'à la maison Chauvet· 

Lullin pour une réception , qui a per· 
mis a chacun de faire plus ample 
connaissance. 

l 
! 
• 
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Remise des prix Vernier fleuri 2005 

Vous avez été nombreuses et nom
breux à vous rendre à la soirée 
verniolane aux Floralies, le Jeudi 17 
novembre. 

Les autontés de la commune de Ver
nier et le service des espaces verts ont 
été heureux de partager ce moment 
de convivialité avec la population et 
plus particulièrement avec les partici
pants du concours Vemier fleuri. 

Nous ne pouvions rêver d'un meilleur 
cadre pour la proclamation du palma-

1 er prix exaequo 
1er prix exaequo 
3ème prix 
4ème prix 
5ème prix 

Madame Danielle GASSER 
Madame Laurinda SEDITA RAGANO 
Madame Dominique BUZll 
Madame Josefa BLANCO 
Madame Heidi CASAZZA 

puis par ordre alphabétique 

1 er prix 
2ème prix 
3ème prix 
4ème prix exaequo 
4ème prix exaequo 

Madame Arlette BERNET 
Madame Lilly BONGERA 
Madame Séphora BRUNNSCHWEILER 
Madame Isabelle HAMMER 

Madame Ada DI SANZA 
Madame Yvonne PASCHE 
Monsieur André FRAGA 
Monsieur Giovanni ANGElE 
Madame Yvonne BIElSER 

puis par ordre alphabétique 
Monsieur Maurice ROULIN 

Ch. de l'Esplanade 20. Vernier 
Ch. des Coquelicots 17. Vernier 
Rue du Village 75, Vernier 
Ch. Mouille-Galand 2, Vernier 
Rte de Peney 43. Vernier 

Rue Oscar-Bider 2, Les Avanchets 
Rue Grange-Lévrier 1, Les Avanchets 
Ch. des Myosotis 12. Vernier 
Rue du Grand-Bay 6, les Avanchets 

Ch. de la Greube 24, Vernier 
Av. de Crozet l, Châtelaine 
Rue du Village 43, Vernier 
Ch. de Caribou Il , Vernier 
Ch. des Sellières 57, Aïre 

Ch. du Progrès 2 A, Vernier 



rès de ce concours et esperons que 
toutes les personnes présentes aient 
pleinement profité des creations flo
ral es réalisées par les différents expo
sants. 

La réussite de cette sOlrêe vUS la 
devons à de nombreuses personnes. 
comme la presidente de la FOire de 
Genève, la comtesse Viviane de Witt 
et toute son équipe, ainsi qu'aux 
membres de la Fun Phare dirigée par 

Mme Michèle LUBICZ. qUI ont agre
menté la soi rée par quelques notes de 
musique. maiS également grâce à 
l'équipe de Cana l 29 Qui a préparé un 

film retraçant tous les préparat ifs des 
Floralies. 

Nous esperons que vous serez nom
breux à vous inscrire au concours 
Vern ier Fleuri 2006, en attendant 
vous pouvez consulter ci-contre le 
palmarès 2005. 

- -- . -

Petites 
annonces 

à votre service gratuitement 

Fax au 022 306 06 21. 
Tél. au 022 306 06 22 ou 
e-mail: 
cu Itu re-i nformation@vernier.ch 

A vendre 

• Série de 6 assiettes en porce
laine sur Vermer dans leur embal
lage original. Valeur CHF 300.-, 
cédée CHF 200.- a discuter. 
Tél. 079 637 59 24. 

A votre service 

• Jeune femme cherche travail de 
nettoyage ou autre, 3h-4h par jour 
dans un cabinet professionnel ou à 
la journée chez un particulier ac
ceptant son bébé. Dès janvier 
2006. Tél. 0786383958. 

• Tous services administratifs 
(courrier, impôts, etc.) contre pe
tits coups de main en travaux ma
nuels (électricité, plomberie, cou
ture, etc.) au lignon. Tél . 022 796 

5953. 

• Hommesérieux avec expérience, 
travail bien fait, recherche : tra
vaux de nettoyage d'entreprise ou 
bureaux, conciergene, vitres, etc. 
Tél. 079 613 06 82. 



Des hommes au service la colle 

La protection civile de Vernier est intervenue à Brienz. Des images que nous 
n'avons, fort heureusement, pas souvent l'occasion de voir! 
Malheureusement ce genre de catastrophe nous touche et les astreins de la 
protection civile se doivent d'être prêt à intervenir. 

d'eau. celles qui ont résisté ont dû 
être démolies. 

Sur ces Quelques images, vous aurez 
pu vous rendre comple de la puis
sance d'une telle intempérie. Vous 
voyez, sur la dernière image. â quelle 
hauteur la masse en mouvement est 
montée. 

L'orgamsatlOn de protection civi le de 
la commune en collaboration avec 
l'ope Carouge s'est occupée plus par
ticulièrement d'une mission préven
tive de défrichement d'un pet it nant 
qui était complètement encombré par 
de la végétation sauvage. Ces encom
brements créent des barrages qui en 

Des ImaRes Que nous n 'avons, fort heureusement, pas souvent l'occasion de va,,! cas de crues importantes forment des 

Vous n'êtes pas sans savoir que la 
Suisse a été gravement louchée par 
les intempéries de cet été. 
Dans le cadre d'une entraide 
intercantonale, la protection civile de 
la commune, avec les OPC de Ca
rouge, Genève et Lancy ainsi que les 
ORPC de Cressy, Lac & Voirons. ont 
été engagé .â Bnenz, en SUisse cen
Irale du 9 au 14 octobre dernier. 

Lebâlimen t communal avait éié inau
guré quelques 6 mois auparavant, il 
abritait l'office du tourisme ainsi que 
Quelques serviCes communaux. JI de
vra être rasé et reconstruit ailleurs. 

Une douzaine de maisons ont été 
emportées par les différentes coulées 

DepUIS la roule ce qu'II reste d'une des maisons 
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bouchons Qui, lorsqu'ils lâchent, gé
nèrent des degâls tres importants. 

Il est IndIspensable d'entretenir le 
niveau d'Instruction de nos astreins 
pour être à même d'agir. Notre miS
sion première étant l'aide en cas de 
catastrophe. 

Un très grand merci aux astreins de la 
protection civile Qui tout au long de 
l'année font des exercices pour rester 
aptes â engager d'une manière effi

cace avec tout les moyens dont nous 
disposons. 

Plus particulièrement, pour cet enga
gement, un grand merci aux volontai 
res Qui ont pris sur leur temps, pour le 
bien de la collectivité. 

Avant et pendant l'in tervention des OPC Vernier et Carouge le commandant de la 
Protection Civile de Vernier 

Eric Sauvain 

Apres le trallad, au SOif du 13 octobre le 
nant a retroulle l'état de propreté qu'II 
dOit allo/{ pour ne pas générer de (Isques 
mutiles 

Un grand merci aux llo/on/aIres qUI ont pm sur leur temps, pour le bien de la 
collectIVIté. 
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L'espace Bourquin a ete mau re 

C'est en présence des trois conseillers administratifs, d'un grand nombre de 
conseillers municipaux ainsi que de nombreuses personnes du monde de la 
petite enfance que l'Espace de vie enfantine Bourquin a été inauguré le 
23 novembre 2005. 

Cet espace se trouve dans la nouvelle 

école sise au numéro 68 de l'avenue 
de Châtelame. Comme l'a mentionné 
Mons ieur Thierry Apothéloz, con+ 
seiller administratif, malgré le regret 
de voir des classes vides, c'est un 
immense plaisir que de vOi r les struc+ 
tures du service de la petite enfance 
complétées et ainsi palier à la de
mande par J'ouverture, en plus d'un 
jardin d'enfa nts, d'une halte-garderie 
et d'un espace adu ltes/enfa nts. 

Ces deux projets offren t aux parents 

mais aussi aux familles d'accueil un 
sout ien à leurs taches éducat ives. Ils 
y déCOUVriront des activi tés ponctuel
les favorisant l'écoute, la socialisa
tion et le partage. 

14 enfants dès 18 mois jusqu'à 5 
ans sont accueill is pour lh à 4h 
maximum. 

Réservation au 022/306 06 85, 
la veille de l'accueil: 
les lundis et jeudis entre 9h et 12h. 

Cotisation d'inscription de CHF 20.+ 
Prix à J'heure CHF 5.-

Garde occasionnelle. 
Horaires souples en fonction 

des besoins ponctuels des parents. 
Activités diversifiées convenant 

à différents âges. 

Pour tous les enfants de la nais+ 
sance jusqu'à 5 ans accompagnés 
d'un parent, d'un membre de la 
famille ou de la famille d'accueil. 

L'adulte accompagne l'enfant et 
en est responsable. 

Sans réselVation . Participation à la 
• Cagnotte . obligatoire. 

Lieu d'échange, de socialÎsa+ 

t ian et de rencontres. 
Espace conçu pour ,'adulte et 
l'enfant. 
De nombreuses activités sont 
prévues (bricolages, peinture, 
musique ou encore cuisine). 
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Inscriptions pour l'année 2006-2007 

Les inscriptions auront lieu les vendredi 27 janvier 2006 de 9hOO à 18h30 
et samedi 28 janvier 2006 de 9hOO à 12h30 à la Maison Chauvet- Lullin, 
rue du Village 57 à Vernier 

Les jard ins d'enfants de Vernier et 
des Li be l lu les ain si que l' EVE 
Bourquin accueillen t les enfan ts de 2 
à 5 ans, sous forme de demi-journée, 

Le jard in d'enfants des Avanchets 
accueille les enfants dès 18 mois 
jusqu'à 5 ans, sous forme de demi
journée. 

La crèche des Avanchets ainsi que 
l' EVE du Lignon accueillent les en
fants dès la naissance jusqu 'à 5 ans, 
prioritairement à la journée. 

La prionté est accordée aux person
nes : 

1. Habilant et travaillant 
sur la commune 

2, Habitant sur la commune 

3. Travaillant sur la commune 

Plus d'informations sur notre site 
In ternet : wwwvernier.ch 

l'EVE Bourqum accueillent les enfants de 2 il 5 ans, sous forme de demi·journée 

Médaille chie ------
Les postes de la sécurité municipale de la commune de Vernier commen
ceront la vente des médailles de chien 2006 dès le mardi 1er décembre 
2005 au prix de CHF 80.--. 

Ne pas oublier le carnet de vaccination pour la rage, l'attestation de 
la puce électronique ainsi que l'attestation d'assurance. 
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Pensez-y, ez tri ! 

Voici les dates de ramassage des déchets encombrants et ménagers 2006, 
Vous recevrez bientôt le calendrier complet dans votre bOÎte aux lettres, 
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PET ; lundi, mercredi , vendredi 
PAPIER ; lundi , mercredi, vendredi 
VERRE , jeudi 
ORGANIQUES , mardi 

• RenseIgnements: 
Centre d'entretien de Vernier, 
tél. 022 306 07 DO, 
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Sapins de Noël 

Les sapins seront ramassés en 
même temps Que les ordures mé· 
nagères les 2, 4 et 6 janvier 2006. 
Le plus souvent, les sapins sont 
traités avec des produits chimi
ques, c'est pourquoi ils ne peu
vent en aucun cas être inclus dans 
les dé<:hets compostables, 

1 
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Le nant de la Noire ete stabihs 

C'est en 2002 que le credll pour 
l'aménagement et la renaturation du 
Nant de la NOire a été vote. 

Si l'étude et la stabilisation des rives 
du Nant se sont déroulées sans trop 
de difficultés, il n'en a pas été de 
même pour la mise â ciel 
ouvert. 

Conscients depuis le départ 
des difficultés que nous ren
contrerions, dues aux nom
breuses conduites industriel
les situées dans le sous-sol, 
de nombreuses séances 
ont du avoir lieu avant de 
trouver une solut ion et un 
consensus entre tous les 
services concernés. 

Ainsi, c'est seulement en dé

cembre 2004 que le pre- '-_--'-

mler coup de .pioche- a été donné, 
D'une durée de 7 mois au total, les 
travaux ont permis de remettre à ciel 
ouvert un tronçon qui était canalisé et 
de stabiliser le nant sur plus de 500 
métres linéaires de plus, la réalisation 
du chemin piétonnier qui accompa-

gne le ruisseau sur toute sa longueur 
permet aux promeneurs de profiter de 
ce lieu paisible en toute sécurite. 

L'inauguration qui s'est déroulee le 
21 septembre a permis aux autorités 
communales, cantonales et aux servi-

ces publics d'apprécier l'ex
cellent travatl qui a été réa
lisé par les employés des 
deux entreprises manda
tées. 
Lesriverainsdu chemin des 
Moulins-des-Frères étalent 
aussi de la fête et nom
breux sont ceux qui se sont 
déplacés â cette occasion. 

Après une brève partie offi
cielle . une verrée a clôturé 
cette rencontre. 

Une patinoire sur la place Llgno 

Comme vous le savez sûrement, 
le contrat de quartier d'Aïre-Le 
Lignon a débuté début septembre. 

Le premier projet abouti va se 
réaliser de mi-décembre à fin 
février sous la forme d'une pati
noire synthétique sur la place du 
Lignon. 

Lundi-mardi-jeudi 16h-18h 
Mercredi-samedi 14h-17h 
Vendredi 19h-22h 

Soirée disco 

Entrée libre 

Location de patins in-line au tanf 
unique de CHF 2.-, 

Nous recherchons encore des béne-

patinoire! N'hésitez pas à venir à 
la permanence du contrat de quar
tier pour plus de renseignements_ 

La permanence se tient dans le local 
des agents de sécurité municipale, 
au Centre commercial du Lignon, 
selon les horaires suivants: le mardi 
matin de 9h à Il h30, le Jeudi 
après-midi de 15h à 17h et le sa
medi matin de lOh à 12h. 

voles pour la bonne marche de cette Venez nombreux !!! 



A vos urneaux! ------
les Bibliothèques vous proposent: Rock 'n roll cuisine de Jamie Oliver. 

Crèmes & Châtiments: recettes dé· 
l icieuses et criminelles d'Agatha 
Chri st ie. 

Du breakfast â Torquay, au tea-time 

chez Miss Marple, 80 recettes de 
plats mis en scene dans les romans 

d'Agatha Christie . 

Cuisson douce de la vi ande à basse 

température . 

Accords des mets et des vins de 
Jacques-Louis Delpal. 

100 recettes inspirées de l'émission 
Jamie's Kitchen, le jeune prodige de 
la gastronomie londonienne. 

La Cuisine du Tessin 

ET POUR LES ENFANTS ... 

Copain de la cuisine de C. Roland et 
D. Grosjean. 
Plus de 200 recettes facites à faire, 
des astuces, mais aussi plein d'infos 

sur les aliments, leur histoire, des 
jeux, etc. Tout ce qu'il faut poUf deve
nir un véritable chef! 

la cuisine facile de R. Gilpm. 

Risotto, pizza, lasagnes, gâteau au 

• • • 
La cuisine 

facile 

..:r. fJlf 

chocolat. .. Une quarantaine de recet 4 

tes toutes simples très clairement 

expliquées. 

la cuisine des copains de L. et G. 

Laurendon. 

• 

• 

• LAROUSSE 

LA CUISINE 
DES COPIINS 

'f .... "" / . , .. . 
• ••• j .... .. ....... , .. 

" '" ';"'" 

• 
, 

• 

80 recettes salées et sucrées pour 
faire les bons plats de tous les jours et 

ceux des repas de fête, les petits 

goûters d'amis, des menus venus du 

monde entier". Et aussi les conseils 
des chefs: le matériel, les gestes 

pour ne pas se brûler, etc. 

Un livre très réussi. très clai r, avec 

des illustrations sympatiques, Dès 8 

ans 

l es bibliothécaires vous souhaitent 
bon appétit! 
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Lors du Conseil municipal du 15 no
vembre, le Parti Socialiste a vote le 
budget 2006, qu 'il juge à la fOIs 
équilibre, prudent dans les depenses 
proposées et bon quant aux objectifs 
à réaliser. 

Le budget 2006 garantit, a l'Instar de 
ceux des années précédentes, des 
prestations publiques de qualité pour 
la collectivité, des prestations en 
matière culturelle et citoyenne, afin 
de permettre l'accès au théâtre, à la 
musique et à la lecture pour toute la 
population , ainsi que l'accueil citoyen 
des 8000 nouveaux votants sur notre 
commune. Il soutient des prestations 
sportives de qualité pour toutes et 
tous, par notamment la réfection de 
nos terrains de football ou l'installa
tion de beach-volley eUou de beach
soccer pendant l'été. Il assure des 
prestations sociales pour les plus jeu

nes, les jeunes et les moins jeunes. En 
effet, nous sommes fiers, entre autres, 
de pouvoir mettre à disposition des 
places de crèche, de soutenir les lu
dothèques et les maisons de quartier, 
d'effectuer un travail social hors murs 
dans les différents quartiers, de venir 
en aide aux plus démunis, notam
ment grâce à notre service social, et 
de mener une politique SOCiale envers 
les ainés par le soutien à nos clubs 
des aînés et à la participation d'acti
vités intergénératlonnelles. 

Toutes ces réalisations émanent no
tamment du programme politique du 
Parti Socialiste et nous entendons 

Budget 2006: 
conservons des prestations 
publiques de qualité! 

cont inuer a les concrétiser grâce à ce 
budget et JUSQu'à la fin de la législa
tu re, avec nos partenaires de l'Alter
native au grand dam de la droite. 

Par le bia iS des diverses prestations 
et services proposés il la collectivité, 
nous entendons mettre en oeuvre des 
poli tiques visant au rétablissement 
du lien social. En agissant de la sorte , 
nous visons à combattre la solitude 

des uns et le sentiment d'insécurité 
des autres. Nous érigeons le principe 
de sol idarité en un fondement essen
tiel d'une société juste. Solidaires et 
responsables, Les Sociali stes se ré
jouissent de pouvoir défendre un bud
get équilibré, un budget social qui 
nous donnera les moyens de concréti
ser vos attentes, habitantes et habi
tants de la Ville de VernIer. 

Des restaurants scolaires 
pour les élèves des Cycles? 

Lors du dernier Conseil municipal du 
15 novembre, le groupe Socialiste et 
ses partenaires de l'Alternative ont 
voté un postulat demandant que les 
élèves de Vernier des Cycles de Cayla, 
du Renard et des Coudriers qui le 
désirent, puissent bénéficier, à l'ins
tar de ceux d'autres Cycles du canton, 
de repas chauds équilibrés. L'Entente, 
menée par un Conseiller PDC, préten

dait refuser l'entrée en matière en 
prétextant que" les élèves n'avaient 
qu'à rentrer chez eux manger le repas 
que leur mère leur prépare! ,. . En
core une fois, à l'instar des débats sur 
la petite enfance, la Droite fait preuve, 
une fois de plus, de sa vision rétro
grade quant à la place des femmes 
dans notre sociêté, oubliant ainsi que 
beaucoup de mamans (et de papas) 

ne peuvent rentrer à la maison lors de 
la pause de midi. Résultat du vote; 
19 OUI (la SOC, 5 ADG, 2 Verts, 2 
IND), 14 NON (3 PDC, 4 LIB, 3 RAD, 
4 UDC), 1 ABS (1 UDC). Le Conseil 
administratif présentera donc bientôt 

un projet. 



MARTIN Antonio 

Technicien en 
lZIeclroml2hager ~ 

Vente & dépannage 
toutes marques 

Ti2l 022 / 797 49 92 
Natel 079 / 638 73 41 

CABINET COMPTABLE 
Gérard CORNU 

COMPTABILITÉ : 
art isans · indépendants - PME/PMI 

Conseils - Secrétariat 
Déclarations d' IMPÔT 

61a, chemin des Sellieres - AIR E 
Case po.!a!e 75 . 1219 LE UGNON 

IP PERRITAZ S.A. 
.'1",.,. \1 .. ,ffl A/Ut" 

G,'I~EIUF. l 'F I ''''TUR F' - I'AI' I EM~ l 'EINl .... 

174, route de Vernier 
1214 Vernier 

022341 1954 
0223414733 
0792022205 

Prix spécial à CHF 120.-

Vou. la' .. erez le bruit il l'ext,"-ur et vot ... Int'rieur 
n'en &enII que plus egr'.ble. 

Givaudano 

4 Chambre double et petit-déjeuner. 
Navette-aéroport gratuite. 
Valable du 1.12.05 au 31 .1.06. 

Hôtel Express by Holiday Inn'" 
Genève-Aéroport 

A côlé de J'IGe 
Route de Pré-Bois 16 - 1215 Genève 
www expressgeneva corn 
tél. 022 939 39 39 - fax 022 939 39 30 

Podologue 
Pédicure 

... ,$ 

Lara Branchetlî 
7, ch. des Coquelicots 
1214 Vernier 
022341 01 00 
Parking Carrefour 

REfLf OI.O,IE 

Le cabinet de podologie 
vous souhaite de Bonnes Fêtes 
et une Heureuse année 2006 

Valérie Toscanini 
SOins pédlcuraux 
Semelles orthOpediques 

Madeleine Codemo 

02279694 24 

Réflexologie le vendredi 
Remboursé par certaines caisses 
34·35 av. du Lignon 
Appeler le sou 
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(1) '113 GENÈVE 
Union Démocnnique du ~e du canton cie Genh! 

La sécurité n'est absolument pas une priorité 
pour le (un) Conseil(ler) administratif 

Lors du Conseil municipal du 15 
novembre dernier, tous les partis, 
excepté l'AdG , se sonl insurgés con
tre l'inertie dont fait preuve Je Con· 
seil administratif dans le domaine de 
la sécurité. Jugez plutôt: la mol Ion 
UDC o:pour la fermeture des préaux 
d'école au pUblic entre 22h00 el 
6hOO" volée le 16.12.2003. dort 
toujours dans les tiroirs de la mairie et 
les motions socialiste - lutte contre 
les tags et graffitis sauvages: compré

hension et respect, prévention et sanc
tion» et radicale -pour un cadre de vie 
agréable». quÎ ont été fusionnées et 
votées le 03.02.2004, ne son l pas 
plus en application. 

Le règlement qui permet aux partis 
politiques de s'exprimer dans ces 
pages nous interdit de désigner nom· 
mément les personnes envers qui nous 
avons des griefs. Raison pour laquelle 
nous parlons - et parlerons - du Con· 
seil administratif et qu'il est· et sera 
- asexué. Toutefois, il faut relever que 
deux sur trois de ses membres font un 
travail eHicace. même si l'on peut 
parfoIs ne pas être d'accord avec 
l'orientation pol itique prise dans leurs 
décisions. Par contre, dansledicastère 
de la sécurité, non seulement aucune 
initiative n'est prise parson responsa
ble mais en plus, les projets venant 
des élus municipaux semblent y être 
enterrés. 

Le T ags-Gate 

A cet égard , la genèse des motions sur 
les tags est exemplaire. Depuis le 
vote, il y a un an et demi, le Conseil 

municipal a Interpellé et questIOnné à 
plUSieurs reprises afin de savoir où en 
etait le traitement de cette motion, 
qui néceSSite un Inventaire des faça
des par les services communaux. A 
chaque fois il s'est vu répondre que 
«cela suit son cours ..... le 15 novem
bre nous apprenons qu'un mandat a 
été donné récemment à une société 
externe afin de faire cet Inventa ire! Il 
aura fallu près de 18 mois pour que le 
Conseil administratif se rende compte 
qu'il ne pouvai t faire lui-même cette 
tâche, tout en prétendant que le tra
vail se faisait. De plus, ce qui aurait 
dû être exécuté sans frais coûte ra 
près de Frs 10'000.- au contribua
ble ... Qu i a dit Tags·Gate ?! 

Quand il la motion UDCsur les préaux 
d'école, deux ans se sont écoulés 
depuis son accepta tion. l a campa
gne électorale pour les élections mu
nicipales de 2007 approchant, nous 
attendons de pied ferme ceux qui 
oseront prétendre Que nous n'avons 
rien proposé pour la sécurité. Et ga
geons que ce sera ceux-là mêmes qui 
sont en charge de ce dicastère et 
en terrent les projets du Conseil muni
cipal qui formuleront ces allégations. 

Des réponses aberrantes 

Pour confirmer cette léthargie (s'il le 
fauU, voici un autre exemple du genre 
de réponses qui sont fournies dans ce 
domaine. Votre serviteur, s'inquié
tant de l'installation d'une maison de 
passe proche du village, a interpellé 
le Conseil administratif pour savoir si 
ce type d'activités peut légalement 

domicitier ses locaux en zone indus
trielle, comme c'est le cas. Voici les 
explicatIOns du Conseil administratif: 
.. S'agissant de son emplacement. il 
n'est pas du ressort de la police de se 
prononcer. les règlements qui admi
nistrent ce type d'établissement sont 
le Code pénal et le Règlement canto
nal relatif cl l'exercice de la prostitu
tian. » Vous j'aurez remarque par vous
mêmes, il n'y a absolument aucun 
rapport avec la question Qui portait 
sur le régime des zones! Une manière 
de noyer le pOisson? 

Apparemment, la sécurité de notre 
commune n'est absolument pas une 
priorité de cet exécutif. le parti socia
liste propose, par la voie d'une nou
velle et énième motion mal ficelée, la 
création d'un «observatoire local de la 
sécurité et de la tranquilli té publi
que-. MaiS tous les observa toires du 
monde ne changeront rien si une 
ferme volonté polit ique, commune au 
Conseil municipal et par-dessus tout 
au Consei l administratif, ne sous
tend pas de tels proJets. 

En cette fin d'année, au nom de l'UDC 
Vernier, je tiens tout d'abord à vous 
remercier pour le soutien apporté à la 
liste UDC au Grand Conseil, plus 
particu lièrement au trois candidats 
verniolans ainSI Qu 'à nos candidats 
malheureux au Conseil d'Etat. Je vous 
souhaite également un joyeux Noèl et 
une excellente année 2006. 

Antoine Bertschy 
Conseiller muniCipal 

Le texte CI dessus est place sous la responsabilité de ses auteurs et n'engage nullement la Commune de Vernier 
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Budget 2006 : le calme 

C'est un budget des plus consensuel, 
sans surprise, ni innovation, Que le 
Conseil Admmistratif (CA) a soumis 
au Conseil Municipal (CM), 

Les charges de fonct ionnement mar
quent l'accent du CA, a ma/ante de 
gauche, pour le subvenlionnement 
des associations a caractère ~ de 
notre Commune, C'est un choix Que 
nous espérons toujours porteur. 

Nous regrettons surtout que les ~ 
ciatlons sportives, dont le rôle SOCial 
n'est pas moindre, bien au contraire, 
ne profitent pas de la mème mansué
tude, Il est vrai que les dicastères ne 
~;ont pas les mêmes .. _ 

Il est tout aussi vrai qu'a bien lire sa 
derniere intervention au CM, le Parti 
socialiste semble préférer que les tra
vailleurs sociaux hors murs pUIssent 
bénéficier de nos salles de sports 
plu tôt que des associations sportives 
Qui encadrent pourtant nos jeUnes 
dans des activités sportives structu
rées, 

A ne plus comprendre qui sait ou doit 

faire quoi! 

Il est tout aussi incompréhensible 
que sur un budget de plus de 74 
millions, nous devions par exemple 
batailler pour arracher un soutien 
annuel de CHF 500,- (!) en faveur 
du mensuel de l'Echo d'Aïre qui 

- - - - - -

contribue ainsi activement à la vie 
sociale de la cité, 

Enfm, il ne faut se faire aucune illu
sion, si le transfert des charges de 
l'Etat vers les Communes (l ,6 mil
lions pour Vernier) n'a pour l'heure 
pas abouti pour des raisons essentiel
lement de querelles de compétence, 
ce projet se conclura sous une forme 
ou sous une autre, La simple logique 
le commande; le porte-monnaie du 
contribuable sera mis davantage à 
contribution par le simple constat que 
les Communes engrangent des béné
fices , alors que l'Etat devra emprun
ter pour fonctionner, partant payer le 
loyer de l'argent! Il nous faudra bien 
en tenir compte, ce qui n'a pas été le 
cas a ce jour sous l'égide de l'ASSOCia
tIOn des Communes genevoises, dont 
les membres, les communes, can
na 1 ssent des situations si ngu hèremen t 
différentes, 

S'agissan t des jnyest jssements, là 
aussI aucune surprise, mais plutôt 
des déceptions, 

Que dire d'un projet comme celui de 
la Ferme du Lignon, accepté à l'una
nimité, dont nous ne trouvons pour
tant pas la moindre ligne budgétaire 
dans les investissements ? Nous y 
avons remédié mais nous déplorons 
la volonté du CA de laisser trainer ce 
dossier depUIS de nombreux mois pour 
ne pas y donner suite. nonobstant 

l'intérêt porté par le Conseil Munici
pal. 

D'une manière générale, force nous 
est helas de déplorer un immobilisme 
coupable de Dotre executlf alors que 
les investissements, notamment en 
matière de logement, sont nécessai
res et profitables pour l'avemr de 
notre Commune. 

Nous ne pouvons pas accepter que 
notre Commune ne se donne pas 
même les moyens de fai re valoir son 
droit de préemption (droit qui permet 
d'acquéflf un objet avant toutes 
autres personnes) lors de ventes im
mobilières sur notre Commune, vOlfe 
n'interroge la Fondation des Maisons 
Communales de Vermer qu'avec un 
retard pour le moins singulier. 

Le POC a retroussé ses manches et 
déposera tout prochainement divers 
projets pour dynamiter cette 
ankylosante torpeur. 

Toul le groupe PDC se Joint à moi pour 
souhaIter à chacun d'excellentes té· 
tes de tm d'année et vous présenter 
nos meilleurs vœux pour 2006, 

Yves Magnin 
Chef du groupe PDC 

magnln@etude2rotlsserie,ch 

Le texte CI-dessus est place sous la responsabIlité de ses auteurs et n'engage nullement la Commune de Vermer 
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TrBERAL 

Quelques remarques sur le budget 2006 

SUBSIDIARITE ET SOLIDARITE 

Le Conseil municipal a accepte le 
15 novembre 2005 le budget de 
fonctionnement pour 2006. ascen
dant à 74,5 millions de francs aux 
revenus comme aux charges. 
Ce budget est le résultat d'un long 
processus initié au niveau du Conseil 
administratif et des chefs de service, 
il fut étudié ensuite par les consei llers 
municipaux et plus particulièrement 
par ceux de la commission des finan
ces, qui ont siégé plus de dix heures 
au cours desquelles ils ont pu se 
convaincre du sérieux du travail ac· 
compli sous la houlette de Georges 
Zufferey, conseiller administratif, res
ponsable du dicastère des finances et 
de l'administration. 

Un cadre budgétaire repose un cer
tain nombre de prinCipes tant politi
Ques Que techniques. 
Parmi les premiers citons le principe 
de subsidiarité . Il implique que les 
secteurs publics assument les tâches 
Que l'économie privée ne peut effec
tuer: la police au sens large. par 
exemple, où il n'existe pas de rivalité, 
ni d'exclusion entre prestataires. 
De plus, dans un Etat fédéral, les 
communes sont chargées des activi
tés de proximité. Dans le domaine de 

Le principe de solidarité entre les 
collectivités publiques a pour but 
d'aider par des transferts celles qui 
sont financièrement faibles. 
Vernier profite largement de ce prin· 
cipe de solidarité , pUIsque la com
mune reçoit par année une somme de 
plus de 13 millions, grâce aux méca
nismes de la péréquation financière 
intercommunale. 
Il faut à la fois se réjouir de cette 
manne, mais s'inquiéter également 
de vivre aux crochets d'autres collec
tivités. Dans cette optique le Conseil 
administ ratif ne peut envisager une 
diminution des impôts communaux 
car, alors, Vernier ne pourrait plus 
profiter des largesses, voire de la 
charité des autres communes. 

Quant aux principes techniques,ils 
sont nombreux. II conVient d'en rete
ni r les plus importants qui sont: le 
principe de la légalité, de l'emploi 
ménager et judicieux des sommes 
votées ainsi Que celui de la spécialité. 

Ce dernier comprend trois volets: 

- Un crédit n'est au torisé que pour 
une année. 

- Un crédit n'est autorisé que pour 
un but précis dans le cadre du 

Pour revenir au budget verniolan, les 
libéraux constatent une asymétrie 
entre les charges, qui ont tendance â 
augmenter, et les revenus fondés sur 
des prévisions économiques dont le 
caractère aléatoire est manifeste. 
Dans cette situation, il convient 
donc de faire preuve de prudence, de 
rigueur, si l'on veut assurer un avenir 
serein pour Vernier. 

Grâce â l'action volontaire du respon
sable des finances et de l'administra
tion, Georges Zufferey, act ion menée 
en collaboration avec le Conseil ad
ministratif et t'ensemble des respon· 
sables de services, te budget proposé 
se fonde sur le principe de prudence. 
Ainsi les libéraux ont pu accepter le 

budget , en rappelant que sans finan
ces saines, une commune ne peut 
assumer une quelconque politique 
dans te domaine social , culturel ou 
sportif. 

Rémi JéQUler 
Chef du groupe liberal au CM 

LE GROUPE LIBERAL SOUHAITE 
AUX HABITANTES ET AUX HABI· 
TANTS DE VERNIER DES FETES 
LUMINEUSES ET LEUR PRESENTE 

la formation, tes communes mettent montant voté. DES VŒUX DE BONHEUR , DE 
des locaux à disposition pour l'ensei- - Il en va de même pourd'êventuel- SANTE ET DE PAIX POUR 2006 

gnement enfantin et primai re, alors 
Que te Canton - voire la Confédération 
- assume cette tâche pour l'enseigne
ment secondaire et tertiaire. 

les subventions accordées à des 
organismes tiers chargés d'une 
tâche publique. 

LES LIBERAUX DISENT CE QU'ILS 
FONT ET FONT CE QU ' ILS DISENT 

Le texte CI-dessus est placé sous la responsabilité de ses auteurs et n'engage nullement la Commune de Vernier 
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Joyeuses Fêtes 
et bonne et heureuse Année 2006 

L'année 2005 se termine. Elle a été 
pour nous. Radicaux, l'année du re
veil 

Après une penode de déclin, nous 
sommes de retour. 

Nous avons failli, de peu, gagner un 
treizleme siège au Grand Conseil (alors 
que beaucoup nous annonçaient ne 
pas obtenir le quorum), 

Nous sommes de retour au Conseil 
d'état. 

Bref nous pouvons dire Que, politi
quement, nous avons reçu nos ca
deaux de Noël. 

Mais ce n'est, pour une fOIS, pas le 
fait du Pere Noe!. Au contraire c'est 
l'écoute de vos soucis, de vos espe
rances, c'est le travail des membres 
de notre Parti pour trouver des répon
ses CONCRETES, c'est en ftn l'enga
gement de nos élus de les réaliser qui 
ont assuré notre succès et notre re
nouveau. 

Il ne s'agit pas matntenant de nous 

endormir sur nos launers mais bien 
de retrousser nos manches pour en
semble faire progresser nos idées et 
sortir Genève et Vernier de cette Crise 
permanente due notamment a un 

endettement abyssal. 

Cent vingt millions 020'000'000.·) 
soit plus de 4000.- par personne, 
enfant. Vieillard et chômeur compris, 
c'est ce que nous devons a nos devan
ciers pour la commune de Vernier. 

Comment alors assurer un ban déve
loppement durable. 

Nous savons tous que ce n'est que 
dans certatns pays ayant des syste
mes économiques collectifs et plani
fiés que nous pouvons dépenser sans 
compter et sans se soucier du rem
boursement de ces pseudos investis
sements pour un futur tncertatn. 

le bilan de l'année passée s'est ter
miné par un banni (malgré cela il 
faudra quand même une vingtatne 
d'année à ce rythme pour résorber 
notre dette!) 

Nos élus veillent à ce que nos comp
tes soient, non seulement, équilibrés 
(ce qu'exigent la loi) mais aussi que 
nos dépenses soient maîtrisées, que 

nous puissions enfin investir dans les 
secteurs qUI nous préoccupent. 

Seuls, nous ne pouvons rien faire, 
c'est donc avec vous que nous pou
vons réussir. 

C'est le travail conscienCieux des 
employés de la commune notamment 
qui nous permet d'avancer dans cette 
direction. C'est aussI le respect de 
chacun. 

Nous voulons avancer dans un déve
loppement de Vernier qUI ne sOIt plus 
le rebut de la République mais qui 
nous permette, comme Plan les Oua
tes ou Meyrin-Satigny, d'obtenir des 
entreprises dynamiques et non pas 
des chômeurs. 

Cela nous permettra d'offrir des pla
ces de travail intéressantes à nos 
jeunes el à notre popu lation, cela 
nous permettra aussi d'avoi r plus de 
moyen pour améliorer notre cadre de 
vie, Que cela soit au niveau de la 
petite enfance ou à celui de nos aînés. 

Nous vous souhaitons, habitants de 
la commune de Vernier, une bonne 
et heureuse année 2006 et nous 
espérons y contribuer par notre enga
gement politique en votre faveur. 

Pour le comité de l'A.R.V. 
J.-Claude Huggel 

Secrétaire 

Le texte CI-deS51.15 est place sous la resfJOnSiJbl/Jte de ses auteurs et n'engage nullement la Commune de Vernie' 



INVITATION 

Découvrez ('artIste 

La Banque Raiffeisen Genève Ouest accueille dans son agence de Vernier 

Les peintures et gravures de 

Renée Furrer 

Exposition du 17 janvier au 21 avril 2006 

Et invite la population de Vernier au vernissage qui aura lieu 
le mardi 17 janvier dès 17h.30 

Banque Raiffeisen Genève Ouest 
Agence de Vernier 
Route de Vernier 184 
1214 Vernier 
Tél 022 930 91 91 

RAIFFEISEN 
==. == 



Echo es clu d'aînés 

Une accueillante maisonnette va disparaître! 

Elle est sise au n 6 du chemin de 
Champ-Claude et, depUIs le 1 .... sep
tembre 1977. elle a été mise à la 
disposition du Club des aînés de Ver
nier-Village par la Commune Qui ,'a 
acquise et plantée-là. 

Fondé en 1974, le club vlvotall dans 
un appartement vers la route de Peney 
et. grâce aux autontés de l'époque, il 
a pu dans ce local bienvenu, dévelop
per ses activités allant du bricolage 
aux Jeux de société divers et, en bonne 
saison, bénéficier du terrain de pétan
que. De nombreux repas y ont été 
orgamsés, a part les excursions, et la 
célébration de ,'Escalade et de Noel 
ont été. chaque année, le fait de 
réjOUissances très appréciées, tout 

comme ,'Assemblée générale annuelle 
souvent survie du partage de la cou
ronne des Rois. 

DepUIS une dizame d'années, le club 
a reçu l'autorisation de louer son lo
cal, à pme modique, à de nombreux 
Verniolans enchantés de l'aubaine qui 
leur permettait de recevoir à l'aise 
leurs amis à l'occasion d'anniversai
res le plus souvent, ce qUi s'avérait 
impossible dans un appartement. les 
recettes de ces locations ont été entiè
rement dévolues au fmancement par
tiel des excursions à raison d'environ 
un tiers du pnx coûtant, ce qui, pour 
les membres, les rendaient plus ac
ceSSibles en leur permettant d'y parti
Ciper plus aisément. 

Toutes ces années riches en évène
ments vont rester des souvenirs puis
que ce local va être démoli au début 
de l'an prochain pour faire place à un 
complexe immobilier qui englobera 
également l'Ecole allemande de Ge
nève désirant regrouper toutes ses 
classes en un seul lieu. Un nouveau 
local, parfaitement adapté, nous a été 
réservé dans une future construction 
à Poussy et, dès l'achèvement de 
celfe-ci, nous en prendrons posses
sion en vous informant tout comme 
nous le faisons aujourd'hui pour un 
départ regretté. 

Entre temps, dès féVrier 2006, la 
Maison Chauvet-lutlin accueillera nos 
activités. aux mêmes jours et heures, 
et la buvette des Ranches nos repas 
mensuels. ceci probablement Jusqu'à 
l'été compriS. Nous nous efforcerons 
de maintenir efficacement le club, 
cher à nos aînés, malgré une trésore
ne quelque peu amputée, et nous 
encourageons tous les ainés du vil
lage à nous soulenir par une présence 
ponctuelle et, pourquoi pas, même 
accrue. 

C'est un renouveau qUI se p,épare et 
il ne faut pas le rater! 

Le Comité 



> """UL.U!' > Ih, .. ", 1 <III "" .. • \,,1 .. ,,10. > """, .. """""",.,,,, ) l', .. ,,, IU.lohl"" .. 

Fermetures 
de fin d'année 

Av. de Crozet 39 
12 19 Châtel.,ne 
Tél. 078 831 5040 
Fermé du 22 décembre 2005 
au 9 janvier 2006. 
Réouverture le 10 janvier. 
Réunions les mardi , mercredi, 
leudl de 14h15 à 17h 15 

Ch. de l'Usine-à·Gaz 10 
1219 Le Lignon 
Tél . 022 797 1397 
Fermé du 22 décembre 2005 
au 5 janvier 2006. 
Réouverture le 6 janvier. 
Réunions les lundi , mardi et jeudi 
de 14h à 17h30 

Av. du Lignon 50-53 
1219 Le Lignon 
Tél. 079 767 41 21 
Fermé du 22 décembre 2005 
au 5 janvier 2006. 
Réouverture le 6 janvier. 
Réunions les mardi. mercredi et 
vendredi de 14h à 17h 

Ch. de Champ-Claude 6 
1214 Vernier 
Tél. 022 3410348 
Fermé du 26 décembre 2005 
au 9 janvier 2006. 
Réouverture le 10 janvier. 
Réunions les mercredi et ven
dredi de 13h30 à 17h 

La fin de l'année ABARC 

Du 14 au 23 décembre 2005 

A L'ABARC (rte de Vernier 151) 

le mercredi de 14h à 22h (avec repas 
du SOIr) 

le samedi de 14h à 19h 

Au BARAC (Via Caisson) 

Mardi, Jeudi et vendredi de 17h a 20h 

Mercredi 2 1 décembre 

Repas spécial Noël (te soir) 

L'autoroute 

Construit il Y a 20 ans, le tronçon 
Aéroport de l'autoroute de 
contournement de Genève néces
site des travaux d'entretien et 
d'adaptation aux nouvelles normes. 

les travaux se dérouleront en 2006 
et 2007 . Sur t'autoroute, la circu
lation sera assurée sur 2 x 2 voies, 
moyennant diverses modifications 
temporaires. 

D'avance, nous vous remercions 
de votre compréhension. 

VACANCES SCOLAIRES 

Pas d'accueil libre à l'ABARC et au 
BARACdu samedi 24 décembre 2005 
au lundi 9 janvier 2006. 
Plusieurs activités en exténeures sont 
prévues durant ces deux semaines, se 
renseigner auprès des animateurs de 
L'ABARC. 

Ouverture de l'accueil libre le mardi 
10 janvier au BARAC de 17h à 20h 

Bonnes vacances et bonnes fêles de 
fin d'année. 

'entretient 

Etat de Genève, DAEL, Direction 
du génie civil 

Contact : Marie-Pierre Zwahlen, 
tél + 4110)22 327 46 50 e-mail 
marre-Pierre zwahlen@etat ge ch 

Pour en savoir plus: tél 163 et 

www a ytoroute-aerooort ch 

Moins de voitures , plus de fluidité 
avec www.covolturage.ch 



Vernier 
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au lieu de 12.90 

Pinot Noir du Valais 
AOC Saint·léonard 
Domaine des Virets 
75c1 
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Coop ne vend pas de vin aUK 
Jeunes de moins de 16 ans. 
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38.90 
ca lU lieu dt! 41.90 
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16.90 
au lieu de 19.90 

13.50 
lullrude15.50 -0IirIts 8I!t1n, bnIt ." 

1 

Offres valables JUSQu'au 
samedi 31 dkembre 2005. 
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Le 24 décembre 2005 
au Foyer protestant du LIgnon 
Derrière le centre commercial 

Apéro dès 19h 
Repas dès 20h 
Célébration œcuménique des 
familles â 18h â l'église de 
l'Epiphanie 

Ouvert à tous, Gratuit 
Venez fêter avec nous! 

Renseignements 
0786733034 

Concert de 
pl 

Des élèves et professeurs de l'école 
de musique de J'Avenir accordéo
niste de Châtelaine, agrémenté de 
contes 

Samedi 17 décembre 2005 à 17h 
au Temple protestant de Vernier, 
3, chemin de Sales. 

Entrée gratuite. Collecte et verrée 
à la fin du concert 

Association des intérêts 

Lors de sa dernière assemblée géné
rale extraordinaire du 5 novembre 
2005, les membres de l'AIW ont élu 
un nouveau comi té formé de 6 per
sonnes. 

Il s'agit de ; Mme Marianne Kubicek
Rlescr (Trésorière) 

Mme Françoise Meyer-Trottet 
Mme Claire-lise Vollmer 
M. Jean-François Bouvier (Président) 
M. Jean-Charles Dumonthay 
M. Georges Krebs 

Les membres de ce nouveau comité 

res au bien-être et à la sécunté des 
habitants, il est impératif que ces 
derniers soient informés avant que les 
au torités politiques communales aient 
arrêté leurs décisions finales. 

Le comité de l'AIVV, chaque fois que 
cela sera nécessaire, informera ses 
membres et, SI nécessaire, se fera leur 
porte-parole auprès des autorités. 

A l'approche de la fin de l'année, le 
comité vous souhaite à toutes et tous 
d'excellentes Fêtes_ 

sont convaincus que face au nombre AIVV - CP 434 -1214 Vernier 
sans cesse croissant de projets en Cotisation annuelle CHF 15.- par 
cours de réalisation ou d'étude dans membre 
cette partie de la commune, sans 
oublier les aménagements nécessai- Le Comité 

Parution du 3ème numéro 

Le 3 8 numéro de GVAEnvironnement, 
le bulletin d'information enVironne
mentale pour les rivera ins de l'Aéro
port In terna tional de Genève. pa raît 
au début du mois de décembre. Il 
trai te des trajectoi res aériennes. 

Ce bulletin est distribué aux autorités, 
mairies, associa tions et sociétés 
concernées ainsi qu'aux abonnés. 
Conformément à ce qui avait été an
noncé, GVAEnvironnement n'est plus 

envoyé à tous les ménages des com
munes riveraines de J'Aéroport. 
Si vous êtes intéressés à te recevoir 
gratuitement par courrier électroni
que ou postal, abonnez-vous sur le 
site Internet: www.gva.ch (rubrique 
envi ronnemenVcontact), 
par courriel: environnement@gva.ch 
ou par courrier: 
Aéroport International de Genève, di
viSion environnement et affaires JUri

diques, CP 100, 1215 Genève 15. 
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internatIonale 
se présentent à Vernier 

Ou 7 au 11 septembre dernier, la 
commune de Vernier a vibré aux 
rythm es des musiques du monde 
dans le cadre du Swiss world music 
fest ival. Manu di Bango, Olodum et 
Musafir sont quelques unes des têtes 

d'affiches qui ont ponctué cette pre
mière édition du fest iva l. 

De nombreux stands proposant nour
riture, boissons et artisanat du monde 
éta ient présents sur le site. Grâce à 
l'initiative et au soutien de la com
mune de Vernier, la Fédération gene
vOise de coopération (FGC) a pu mon
trer au public le travail effectué par 
huit de ses associations membres. 
Sous la tente FGC, Je passant pouvait 
venir s'informer sur des projets de 
développement, mieux connaître cer
tains produits du commerce équita
ble ou encore consulter de nombreu
ses publications sur le thème de la 
solidarité Nord-Sud. l . Le but de cet 
espace mis â disposition gratuite
ment par la commune était de sensi
biliser et d'informer les visiteurs sur 
les questions de solidarité internatio-

nale tout en présentant le travai l de la 
FGC et de ses associations. L'objectif 
était aussi de jeter un coup de projec
teu r sur les efforts et les actions entre
prises par la commune dans le do
maine de la coopération au dévelop· 
pement. 

Pour la FGC, ce type d'événement est 
important ca r i l permet de donner vie 
et Vita lité au réseau en renforçant les 

liens ent re nos associations membres 
et surtou t il permet de présenter â la 
population les act ions menées grâce à 
l'appui des collectivités publiques. De 
plus, le travail en commun avec la 
commune de Vernie r, qui est t rès 
engagée en faveur de la solidarité 
internationale, a permis de renforcer 
davantage les excellentes relations 
entre la FGC et Vernier. En ce sens, les 
deux entités ont entamé des discus
sions pour mettre sur pied un contrat 
de partenariat qui s'inscri rait dans la 
durêe et viend ra it confi rmer la déter
mination de la commune â oeuvrer 
pour un monde plus juste et plus 
équi table. 

Féd. genevoise de coopêration 

1 Magasins du Monde, Jardins de Coca
gne, Horyzon Genève, Enfants du Monde, 
TraditIons pour Demain, Olkocrédit , Cen

tre Europe Tiers-Monde et le Groupe de 

réalisations et d'animation pour le déve· 
loppement ont tenu des stands sous la 
tente FGC·comrnune de Vernier. 
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Le «Village des petits» 

Avec le soutien de la Commune de 
Vernier et ses services. l'a.,soclatlon 
ProJect, qUI a polir miSSion le place
ment professionnel en entrepnses de 
personnes mentalement handlcapees 
a eu le plaisir de mettre sur pied le 

• Village des Petits -, dans la salle 
de gymnastique de l'ecole des Ran
ches Il. lors de la première edltlon du 
SWISS World Music FestIval, Qui s'est 
tenue du 7 au 11 septembre 2005. 

Cette manifestation était l'occasion 
rêvée de faire connaître Project. de 
transmettre aUK festivaliers les va
leurs de l'association, telles que le 

respect de la personne, la prise en 
compte de son individualité et son 
Implication dans la communauté, 
mais aussi et surtout de permettre 
aux usagers de Project de témoigner 
de leurs compétences. dans un con
texte professionnel ouvert à un large 
public. 

Plus de 350 enfants présents 

Cinq jours de festivités musicales ré· 
sumées. pour ce qui est du Village des 
Petits, à l'accueil de plus de 350 
enfants répartis dans les ateliers 
contes, maquillage, musique, ainsi 

mm nt 

Que dans l'espace garderie. 
les activités proposées, ainsi que le 
stand d'Information étalent animés 
par les usagers et professionnels de 
l'association, ainsi que par des bené· 
voles. 

l'opportunité de travailler de manière 
extraordinaire a permis à chacun des 
protagonistes d'elargir son univers et 
de decouvnr de nouvelles manières 
d'aborder le travail. Ces journées ont 
éte riches en échanges constructifs, 
tant avec les enfants et leurs parents, 
Qu'avec les différents partenaires et 
organisateurs. 

Que ces découvertes et ces 
enrichissements mutuels 
SOient encore plus forts lors 
de la deuxième édition du 
SWISS World Music Festiva l, 
tel est le vœu de l'associa
lIOn Project. 

Association Project 
Place du Marché 20 
1227 Carouge 
Tél. 022 343 20 27 
www.project-ge.ch 




